
羊城晚报讯 特派江西记
者温建敏、李钢报道：16 日 21
时 43 分，经过连续 55 个小时
的施工作业，修河三角联圩决
口完成合龙（见上图 ），比预计
合龙时间提前了 50 个小时。
17 日下午，记者再访决口处，
发现大量施工车辆仍在忙碌，
将已合龙的堤坝加高加固。

7 月 12 日晚 7 时 40 分，
修河三角联圩发生溃堤， 江西
省九江市永修县三角乡 14 个
村全部受灾，2.3 万群众紧急
转移，无人员伤亡，但造成较大
财产损失，5 万余亩良田被淹。

7 月 13 日， 溃堤的第二

天， 施工车辆开始源源不断运
送石料，做进场准备。石料来自
170 公里之外的抚州市东乡区
和九江市德安县等地。 决口封
堵工程开始后， 现场 24 小时
不间断施工， 工作人员轮流换
班。 决口封堵工作推进顺利。

7 月 16 日 21 时 43 分，
随着最后一车石料的投入，三
角联圩决口完成合龙，这道贴
在人们心头的伤疤终于缝合。

记者现场发现，决口合龙
后，已经被洪水淹没的地区水
位依然很高， 临近堤坝处，几
排厂房只露出一丁点屋顶，完
全退水尚需时日。

羊城晚报讯 记者丁玲、
通讯员粤市监报道：针对“3·
15”晚会曝光的关于“趣头条”
发布违法互联网广告问题，记
者 17 日从广东省市场监督管
理局了解到，广州市市场监管
局已第一时间对广州天拓网
络技术有限公司设计制作投
放相关违法广告问题进行查
处， 天河区市场监管局于 16
日晚连夜行动，对该公司经营
场所进行现场检查调查。

经初步查明，广州天拓网络
技术有限公司是上海基分文化
传播有限公司的广告代理商之

一， 受委托为广告主设计制作
并向“趣头条”平台推送广告。
该公司受广告主委托所制作发
布的普通食品等广告， 涉嫌违
反广告法的相关规定。 对该公
司代理设计制作的所有违法广
告的广告主，目前正在继续深入
调查中。

广东省市场监管局相关负
责人表示， 将全面立案查清涉
及的所有广告活动主体。 同时
举一反三， 继续在全省范围内
深入开展以互联网广告为主的
广告市场专项治理规范行动，
维护好广东广告市场秩序。

“趣头条”被查处！

“3·15”晚会曝光山东即墨海参养殖违
规使用敌敌畏、 南方海参假冒北方海参等
问题后，公众对此广泛关注。 广州是重要的
水产销售地区，著名的海味一条街一德路，
有不少市民经常光顾。 昨日，记者走访了解
到，广州地区销售的海参以干货为主。

山东鲜海参在穗销量较少
17 日下午， 记者来到广州越秀区一德

路，这里是广州著名的海味一条街，路边随
处可见“海参批发”“即吃海鲜”等招牌。 记
者询问多家商铺，均无活海参出售。

在一德路的山海城二楼，记者看到大量
档口出售干海参。 一家主打干海参的海产
店老板介绍， 该店出售的海参大部分产自
大连，对于海参养殖过程中是否使用农药、
如何进行精加工等问题不了解。 也有商家
表示，其出售的海参多从日本、土耳其等地
进口。

傍晚时分，记者来到华润万家广州中六
店。 生鲜区的水产品以鱼、虾等为主，未见
有海参出售。 销售人员表示，疫情期间，海
鲜的销售额比以往下降了不少， 该超市最
近无海参产品销售。

食材专家李睦明表示，山东地区出品的
海参一般为鲜海参， 在广州地区的销售量
很少。 因为鲜海参在运输过程中的保鲜成
本较高，过程比较麻烦，所以广州地区出售
的大部分海参产品都是产自大连或从国外
进口的干海参。

“不排除有海参商家会为了利润以次充
好， 通过一些手段把瘦小的海参变得更肥
大。 ”专家李睦明表示，市民若购买海参，可
前往大型海味超市购买干海参，自己泡发。
“干海参泡一两天后，可以观察它的形状大
小、个头是否均匀、有无变味，以此判断海
参的品质。 ”

普通市民难辨别“问题海参”
海参养殖户为什么要往池塘里加大量

的敌敌畏呢？
暨南大学食品专家蒋卓勤介绍，由于水

产人工养殖的密度较大，容易滋生细菌和病
毒，一旦水产生物被感染则容易死亡，对养
殖户来说，这就是巨大的损失。“放农药和抗
生素可以杀死细菌和虫， 水产生物不易患
病，加上海参抗药性强，所以放敌敌畏并不
会杀死海参，反而利于养殖户的收益”。

放了敌敌畏后的海参， 质量能否过关
呢？“农药和抗生素会残留在生物体内。 ”蒋
卓勤表示，吃了这种“问题海参”可能引起
急性或慢性中毒，对肝脏造成损伤。 若食用
量大，还会出现神经传导中断、口吐白沫等
农药急性中毒的症状。

另外，蒋卓勤提到，倘若细菌长期接触抗
生素却没有被杀死，反而会增强其耐药性，消
费者若食用这类海参会引起更多问题。

街坊们该如何辨别海参里有没有敌敌
畏残留呢？ 蒋卓勤说，目前，市民通过看和
品尝暂无法辨别， 需要依靠相关部门加强
监督管理，通过化学检验辨别。

广州市售海参
多以干货为主

羊城晚报记者 宋昀潇
实习生 屠欣怡 刘裕华
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广东多地突击检查汉堡王直营店和加盟店

珠海一家汉堡王
涉嫌卖过期食品

4 家门店
存在不合规行为

17 日上午， 记者走访广州天河区
正佳广场汉堡王门店，该门店工作人员
称：“目前客流量是比平常少了些”。 到
了中午 12 时， 该汉堡王门店上座率不
到三成。 记者在现场看到，顾客手中的
汉堡夹有三片牛肉，是足量的，未发现
明显偷工减料问题。

对于汉堡王食品问题被曝光，市民
柴先生表示：“这是非常不负责任的，
太让人失望了。 ”

记者还登录网络片平台查询了汉
堡王门店的相关情况。 以美团 APP 天
河区汉堡王门店的情况为例， 记者发
现，正佳广场店和曜一城店的用户评分
均为 3.9，在同商圈的美食店中评分不
算高。 在正佳广场门店的 8381 条评价
中，有 443 条是低分评价。 网友主要反
馈的是偷工减料和食品不卫生问题。还
有网友批评就餐环境不干净、服务态度
差等。

记者尝试向门店工作人员了解情
况， 但门店工作人员及负责人表示：
“不方便接受采访。 ”

广州市市场监管局有关负责人表
示，广州共有 42 家汉堡王门店，其中包
括 2 家加盟店和 40 家直营店。 经连夜
突击检查，未发现“3·15”晚会报道所涉
及的违法违规行为，但有 4 家汉堡王门

店存在不符合经营规范要求行为。 其
中，2 家门店存在食品及原料储存未能
隔墙存放、食品安全管理员不在岗的问
题；1 家门店未亮证经营；1 家门店未按
温度要求储存食品、 厨房垃圾桶未加
盖、未配备食品安全管理人员等问题。

据介绍， 上述问题已现场发出责令
改正通知书， 由属地市场监管部门跟进
督促落实整改。 下一步，广州将进一步深
入开展餐饮环节专项检查， 确保餐饮单
位全面落实各项制度，让群众放心饮食。

部分门店
安全管理制度不完善

16 日晚、17 日， 佛山市市场监督
管理局联合设有汉堡王门店的禅城、南
海以及顺德三个区局，也对相关门店进
行了突击检查。 检查虽未发现偷工减
料、更改有效期标签标示、使用过期原
材料制作汉堡等问题，但发现部分门店
存在其他问题。

其中，狮山奥园广场店未按要求公
示食品安全管理员、 食品添加剂使用、
大宗食品原料等情况， 垃圾桶未加盖。
现场检查时，黄岐万达广场的汉堡王食
品安全员不在岗在职。北滘汉堡王门店
存在现场未公示《食品经营许可证》及
食品安全相关信息等问题。龙江汉堡王
门店存在未按规范建设明厨亮灶等问
题。 对于上述发现问题，执法人员已当
场责令其限期整改并将重点跟进后续

整改情况。
17 日下午，记者走访了汉堡王佛山

祖庙店。 该店店员表示，当日顾客量与
平时差别不大。 顾客苏先生表示，汉堡
王是他在西餐方面的最爱，因食品价位
不低， 一直以为其各方面比较规范，但
没想到被曝光使用过期面包制作食物。

暂未发现
相关食品安全隐患

广东江门、珠海等地也对当地汉堡
王门店进行了突击检查。

据江门市市场监管局通报，16 日
晚，蓬江区、新会区市场监管局第一时
间组织执法人员对辖区内的汉堡王门
店进行现场检查。 执法人员暂未发现
“3·15”晚会报道的不规范食品加工过
程或食品安全隐患等相关问题。

当日，珠海市市场监管局也第一时
间开展汉堡王门店突击检查。 据通报，
珠海全市有 17 家汉堡王门店，执法人
员重点检查店内食品加工操作区、库
房等，并回看商家监控，仔细核查进货
台账、 报废记录、 保质期标注等有关
情况。

截至记者发稿， 珠海全市 17 家汉
堡王门店总体情况良好，16 家门店未
发现使用、出售过期变质食品和篡改食
品标签的问题，1 家汉堡王门店涉嫌销
售过期食品行为，执法人员已对该店予
以立案调查。

17 日， 记者从广东省市场
监督管理局获悉，该局已部署全
省市场监管系统开展对汉堡王
品牌连锁直营店和加盟店的监
督检查。 针对“3·15”晚会曝光
的汉堡王篡改食材生产日期问
题，着重检查进货查验和过期食
品的处置记录， 加工制作食品、
“明厨亮灶”建设是否规范等。

汉堡王方面回应相关问题
称，已经关注到政府部门的检查
结果，对于个别门店的不规范行
为，将严格按照政府部门的指导
意见进行整改。

羊城晚报记者 丁玲 马灿 张闻 实习生 刘裕华 通讯员 粤市监 刘美珍

16 日举行的“3·15”晚会曝光
多家企业侵犯消费者权益。江西省南
昌市“汉堡王”连锁店存在篡改食材
生产日期标签、 偷工减料等问题，山
东即墨海参养殖违规使用敌敌畏等
禁用药品、南方海参假冒北方海参等
问题，引起广泛关注。昨日，针对相关
问题，羊城晚报对广东地区的情况进
行了调查了解。
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羊城晚报讯 记者梁栋贤
报道： 广州万科尚城精装房严
重漏水事件被曝光后，万科 16
日深夜公开声明： 对广州尚城
项目出现的工程质量问题，诚
恳接受舆论监督和批评。 公司
高度重视该问题， 调集技术力
量成立专项小组， 开展整改与
维修 。 截至 2019 年 6 月 30
日，该问题已经整改完毕。

但是， 广州万科尚城部分
业主对万科的回应并不买账。
有关业主反映， 该楼盘至今仍
有部分问题尚未整改好， 还有
部分后期责任尚待理清， 包括
延迟交付设计的赔偿、 装修款
发票、漏水开裂、主卧床头设置
三根排污管导致存在隔音防水
隐患问题。 除此以外， 业主还
反映了物业服务与物业费不匹
配、阳台走廊飘雨、公共区域收

益、电梯安全事故等争议。
有业主称， 其购房合约约

定应在 2018 年 11 月底交付房
屋， 但部分房屋的实际交付时
间为 2019 年 6 月底，目前仍没
有拿到万科的延期赔偿方案。
同时， 大量业主当初装修款划
入建设账户， 相关费用没有拿
到收款方开具的发票。 业主要
求开发商按照合同继续执行原
来约定的卫生间装修标准，若开
发商未能履行合同，希望开发商
能与业主协商相关补偿措施。

对于上述问题， 记者联系
万科方面得到书面回应。 回应
称，对于系统性的整改之后，客
户的个别诉求， 该公司已派出
客户大使开展业主入户回访，
预计于本周日内完成客户回
访， 将梳理好客户反馈问题并
进行持续整改，直到妥善解决。

被困群众勿忧 火箭军来救你
江西鄱阳县油墩街镇组织力量转移洪区群众
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日夜施工 提前50小时
修河三角联圩决口合龙

“先把孩子抱上船，不用管我。 ”邱
国绪探明水情后，快速接近居民楼。 沿
着被水淹没的一层楼房檐爬上窗户，将
一名 12 岁的女童转移至安全地， 然后
迅速折回，救下了江西鄱阳县油墩街镇
港湖村村民吴日尚一家五口。

17 日， 油墩街镇决定对仍然
受困洪区的群众进行转移疏

散。 除部分专业救援队参
与外，火箭军某部 40

多名官兵带着 4
艘 冲 锋 舟 进

行驰援 ，
二级

军士长邱国绪是其中一员。
“我们今天的任务，就是要将被困

群众安全转移。 ”接到鄱阳县油墩街镇
地方政府紧急救援的通知后，正在当地
执行抗洪抢险任务的该部官兵迅速出
动，赶到现场增援。

到达现场后，官兵们从军用卡车上
抬下玻璃钢制的冲锋舟，展开救援。 记
者跟随官兵乘坐冲锋舟，一起前往被洪
水淹没的村庄，在当地村干部的带领下
挨家挨户排查，不落下任何一名群众。

在张家畈村， 眼尖的官兵发现一栋
浸泡在水中的房屋上有人招手， 冲锋舟
靠近后发现， 村民张胜奇被困在自家二
楼阳台上，因房屋附近电线较多、水位较

高，很
难被发现。

张胜奇得
救后说， 得知家乡
发水， 在宁波工作的他
请了年假赶回家， 安置好家
人后，自己却被困家里。恰好看到
有解放军的冲锋舟，所以才不停挥手，
寻求帮助。

虽然有火箭军的增援，当地政府转
移群众的能力大大加强，但让救援人员
们头疼的是，即使房屋泡在水中，仍有
不少群众不愿离开。

“我不想走。 ”面对找上门来的救援
人员，71 岁的段阿婆紧紧抓着房门。 情
急之下，三名救援队员合力将这位老人
抬上了救援船。

“为什么不愿离开家？ ”记者问。
段阿婆说，她是一个人住，家里还

养着三只鸡，所以舍不得离开。
“鸡没了，还可以再养嘛！ ”救援队

员劝说段阿婆。回过头，他和记者说，据
当地村干部反映，洪水发生后，段阿婆
被困家里，甚至只能喝如黄汤般的洪水
度日。

“都这样了，我们能不把她给转移出
来嘛？ ”救援队员继续给段阿婆做工作，
告诉她会把她转移到安置点， 吃住医疗
等都有保障。 听了队员们的话，段阿婆才
算是放下心来，坐上了转移的中巴车。

一名参与转移的镇村干部告诉记
者，由于房屋一直泡在水里，很难保证
不会出现倾塌的情况，但仍有数十名群
众滞留在家中不愿离开。

至当天下午，油墩街镇已经转移群
众一百多名。
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17日， 火箭军某部参与江西鄱阳县油墩街镇抗洪抢险任务
羊城晚报特派江西记者 宋金峪 通讯员 孙波 摄

羊城晚报讯 “我们广东也是经常发洪
水 、台风侵袭 ，我从事过消防训练 ，觉得江
西洪灾需要我。 ”7月13日，吴炳江乘飞机到
江西南昌抗洪，目的地是刚刚发生溃堤的江
西九江市永修县。

吴炳江来自广东茂名电白 ，是今年刚毕
业的大学生 。 从张家口职业技术学院毕业
后 ，他找到了人生第一份工作 ：广州市天河
区的一家培训公司。

即将步入工作 ， 他给自己出了一个选
择难题———要不要延后工作 ， 去江西支援
抗洪 。

“7 月 11 日左右 ，在新 闻 里 看 到 ，江
西汛情从二级升到一级 。 我是从农村出来
的 ，看到受灾老百姓很揪心 。 ”吴 炳 江 是
大学生士兵 ，在西柏坡武警消防部队服役
了两年 。

“我在网上看到的帖子 ，召集老兵一起
抗洪。 ”吴炳江加入的是上海几个大学生士
兵发起的志愿救灾队伍 ，共 18 个人 ，参加
永修特警的抗洪突击队。

7 月 13 日，吴炳江从广州飞到南昌，再
乘出租车到永修县。 “飞机上往下看， 一片
汪洋 。 坐车过来时 ， 路两边的房子有倒塌
的 ，有被淹了 。 ”吴炳江说 ，到了永修后 ，不
管三七二十一，他立马行动了起来。

之后的几天 ， 吴炳江主要协助特警工
作。 三角乡决堤后，一项重要的工作是劝返
进入水淹房子的老乡 。 “溃堤比较突然 ，很
多老百姓没有带东西，都想回去看看自己的
房子。 ”吴炳江和同伴们的任务是尽量不让
任何人接近水淹的区域。有些老乡说要回去
拿粮食，吴炳江就想办法给受灾群众解决粮
食问题。

“很多老百姓特别支持我们工作 ，经常
会给我们送一些吃的喝的。三角乡灾情那么
严重， 他们还能够拿出仅有的物资给我们 ，
特别的感动 。 ”吴炳江表示 ，三角乡目前洪
灾情况正在一天天好转，他回家的计划也提
上了日程。

（温建敏 李钢 王珊）

广东大学毕业生
推迟工作报到
赴赣抗洪救灾

“太可怕了 ！ 现在想起来
还脚软。 ”56 岁的永修县三角
乡白沙村村民徐细英说 ， “大
概是七八点钟 ，村干部敲着锣
通知说决堤了。 这时候天开始
黑了 ， 吓得我赶紧跑了出来 ，
什么都没拿。 ”

7 月 17 日下午 ，记者偶遇
划船回家探视的三角乡五星
村村民邓木根夫妇 ，谈起决堤
那晚的情况 ，他们也是同样的
感受。

“主要是天黑，不知道水从

哪里进来的， 也不知道从哪里
可以出去， 只能跑到地势高的
地方。 ”邓木根说，好几次他都
想回去搬一些东西， 但都被妻
子等人拦住了，“保命要紧！ ”

三角乡永丰村村民闵 海
根回忆 ，决口时 ，村口敲锣声 、
警笛声响成一片。 水基本上淹
到了一楼楼顶 ，家家户户都有
很大的财产损失 。 更心痛的
是 ， 村里几千亩良田被淹 ，整
个乡 5 万多亩良田受灾。
（温建敏 姜雪媛 李钢）

“想起决堤那个夜晚依然脚软”特写

业主：仍有部分问题尚未整改
万科：明日之内完成客户回访

广州万科尚城
精装房严重漏水

广东各地市场监管部门及时检查汉堡王连锁门店 羊城晚报记者 丁玲 摄
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